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Prière universelle 

de Pentecôte  

 

Viens, Esprit Saint créateur ! 
C’est à l’ombre de tes ailes que fut engendrée la terre 
en sa première genèse. 
Viens aujourd’hui, transformer l’univers immense 
Que la science découvre avec émerveillement. 
Partage-nous ton audace. 
Nous avons besoin de ton souffle. 

Viens, Esprit de sainteté ! 
C’est lorsqu’il offrit ton souffle sur la croix 
que Jésus, de son côté ouvert, a fait jaillir l’Eglise. 
Viens, aujourd’hui, renouveler le peuple de l’Alliance, 
dans les eaux de la conversion et par le sang de la coupe. 
Offre-nous ton feu. 
Nous avons besoin de ton ardeur. 

Viens, Esprit de lumière ! 
Notre société est assombrie par les catastrophes naturelles, 
les déviances morales, les injustices tenaces, 
et déroutées sur des sentiers sans issue. 
Viens, aujourd’hui, réallumer la lampe de la sagesse, 
de la pureté du cœur, de l’humilité joyeuse. 
Fais de nous un peuple de prophètes. 
Nous avons besoin de courage. 

Viens, Esprit d’amour ! 
Parmi nous et autour de nous se vit, discrètement, 
l’aventure silencieuse 
de la tendresse, de la fidélité, du pardon, 
et du don de soi sans compter. 
Viens, aujourd’hui, irradier 
nos maisons, notre communauté, et dispose nos cœurs 
pour l’hospitalité, la rencontre, la communion. 
Consacre-nous à cette mission spirituelle, 
où s’annonce déjà la moisson du Royaume. 

    Frère Dieudonné (2011)  
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EDITO 

L’Ascension 

Le 9 mai 2021, les chrétiens vont célébrer l’Ascension, qui symbolise l’élévation de Jésus 

vers Dieu. Voici le sens de l’une des fêtes les plus importantes du christianisme. 

L’Ascension fait partie des cinq fêtes cardinales de l’année liturgique catholique. Elle est 

considérée comme un des fondements du christianisme. Elle promet à tous les fidèles la vie 

éternelle « aux côtés du Seigneur ». 

Qu’est-ce que l’Ascension ? 

Dans la tradition chrétienne, l’Ascension – du latin ascensio, action de monter – célèbre la 

montée de Jésus vers Dieu, son « Père ». Selon la Bible, quarante jours après Pâques, 

Jésus mort et ressuscité s’est élevé et a disparu dans une nuée sous les yeux des Apôtres. 

Jésus charge alors ses disciples d’une mission d’évangélisation, leur attribuant le pouvoir 

de réaliser des miracles en son nom. Mais sa montée n’a pas été une surprise. En effet, lors 

de la Cène – relatée dans l’Evangile de Jean –, Jésus l’aurait déjà présagée, répétant : « 

Je vais vers mon Père. » Dix jours après l’Ascension, lors de la Pentecôte, se produira 

l’effusion de l’Esprit Saint sur les disciples. 

Pourquoi Jésus s’élève vers le ciel ? 

Après sa mort sur la croix, Jésus ressuscité se serait élevé aux cieux pour entrer dans le 

domaine divin, laissant les hommes libres de croire, sans les contraindre par sa présence 

humaine. Cette dimension divine, acceptée par ses disciples, fera d’eux des missionnaires 

devant annoncer la Bonne Nouvelle – sens littéral du mot « évangile ». Cette évangélisation 

marque le début de l’Eglise chrétienne. 

L’élévation aux cieux révèle également un message, et non des moindres pour les croyants 

: leur vie éternelle. L’Ascension de Jésus s’incarne dans la vie des chrétiens par les 

sacrements, et plus particulièrement celui de l’eucharistie, à travers l’hostie et le vin. 

Que disent les textes ? 

Evangile de Marc (16, 15-20)  

« Jésus ressuscité dit aux onze apôtres : “Allez dans le monde entier. Proclamez la Bonne 

Nouvelle à toute la création. Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé ; celui qui refusera 

de croire sera condamné. 

Voici les signes qui accompagneront ceux qui deviendront croyants : en mon nom, ils 

chasseront les esprits mauvais ; ils parleront un langage nouveau ; ils prendront des 

serpents dans leurs mains, et s’ils boivent un poison mortel, il ne leur fera pas de mal ; ils 

imposeront les mains aux malades, et les malades s’en trouveront bien.” 

Le Seigneur Jésus, après leur avoir parlé, fut enlevé au ciel et s’assit à la droite de Dieu. 

Quant à eux, ils s’en allèrent proclamer partout la Bonne Nouvelle. Le Seigneur travaillait 

avec eux et confirmait la Parole par les signes qui l’accompagnaient. » 
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Le début du livre des Actes des Apôtres (1, 1-11) et l’Evangile de Luc (24, 51) évoquent 

également cet épisode. 

Quand a lieu l’ascension de Jésus ? 

L’ascension de Jésus survient quarante jours après Pâques. Ce nombre apparaît 

régulièrement dans la Bible : la pluie tombe quarante jours lors du déluge de Noé, Moïse 

passe quarante jours sur le mont Sinaï avant de recevoir les Tables de la Loi, l’épisode de 

la tentation du Christ dans le désert dure quarante jours. C’est d’ailleurs sur la même durée 

que se déroule le Carême. 

Cette période symbolise pour Jésus et les chrétiens un temps d’apprentissage, d’attente et 

d’introspection. 

Où se déroule cette élévation ? 

D’après l’Evangile de Luc, l’Ascension se serait produite à Béthanie, village cher à Jésus, 

où a eu lieu la résurrection de Lazare. Une autre tradition la situe au mont des Oliviers à 

Jérusalem. L’église de l’Ascension à Jérusalem abrite ce qui serait la dernière empreinte du 

pied de Jésus sur terre avant sa montée vers les cieux. 

Cette colline à l’est de Jérusalem demeure un lieu hautement symbolique pour les trois 

religions monothéistes. Dans le judaïsme, le mont des Oliviers sera le premier lieu foulé par 

le Messie lors de son entrée à Jérusalem. Des mosquées côtoient les lieux de culte juifs et 

chrétiens. 

Depuis quand fête-t-on l’Ascension ? 

L’Ascension est célébrée le jeudi depuis le IVe siècle, sur l’initiative du pape Léon Ier le 

Grand. Selon les traditions, elle est fêtée quarante jours ou cinquante jours après Pâques – 

soit en même temps que la Pentecôte. Il s’agit d’une fête mobile, elle peut donc être 

différente selon les calendriers liturgiques catholique et orthodoxe. 

Aujourd’hui, ce jeudi est férié dans de nombreux pays, comme la France, les Pays-Bas, ou 

encore l’Indonésie. 

Lors de la messe, le prêtre est vêtu de blanc, symbole de pureté, de lumière et de joie. De 

nombreuses traditions en découlent. En Moldavie, par exemple, les jeunes chrétiennes 

orthodoxes plantent des fleurs, la veille du jeudi de l’Ascension, afin qu’elles s’élèvent vers 

les cieux, tel le Christ. 

Quel est le lien entre Pâques, l’Ascension et la Pentecôte ? 

Située entre la résurrection du Christ et la descente de l’Esprit saint, l’Ascension constitue, 

selon la Bible, un événement majeur du christianisme. Il est important de considérer ces 

célébrations conjointement. 

Ne pas confondre Ascension et Assomption 

L’Ascension et l’Assomption sont deux événements distincts. En effet, la seconde célèbre 

la montée au ciel, « dans la gloire de Dieu », de la Vierge Marie au terme « de sa vie terrestre 

». L’Assomption se fête le 15 août. 

        Par Ilham Mraizika  
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CLOCHER SAINT-SULPICE  -  CHEF-LIEU 

 

Horaire des messes : 

* le samedi : messe à 17h30  
* le dimanche et en semaine :   

 messe à 9h chez les Sœurs de Notre Dame, rue Borfilet, 2B 

Pour les baptêmes et les mariages 

Secrétariat de l’Unité Pastorale, téléphoner 
du lundi au vendredi de 9h à 11h et de 13h à 16h   
          0472 / 97 87 68 

NOUVELLES FAMILIALES 

Est retourné auprès du Père : 

• Vittorio SQUARSERIO, époux d’Antonietta D’ANGELO, rue Saint Emile, 53A à 
Marchienne-Docherie.  Il était âgé de 81 ans. 

 

- -                      
 

CLOCHER SAINT-ROCH  -  LODELINSART OUEST 

Horaire des messes : 

* le samedi : messe à 17h30  

Pour les baptêmes, les mariages et les funérailles 

Contacter :  

Le Secrétariat paroissial de Dampremy  
rue P. Pastur, 39  
Lundi – mardi – jeudi – samedi : de 8h à 11hMercredi : de 14h 
à 16h 
Tél. et fax : 071/31 07 84 

 
 

- -                      
 

     CLOCHER SAINT-PIERRE  -  LA DOCHERIE 

Horaire des messes : 

* le dimanche : messe à 9h30  

Pour les baptêmes, les mariages et les funérailles : 

Contacter :  
 

 
  
 

 
Les célébrations ont repris dans notre église  

tous les samedis à 17h30  
 

!!! Inscription obligatoire – voir page 8 !!! 

L’’église reste ouverte pour un temps de prière individuel. 
 
   Coordonnées centre paroissial voir page 8 
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!!! Les célébrations du samedi à 17h30 sont toujours 
interrompues faute de chauffage (installation en cours) 

 

 

Coordonnées centre paroissial voir page 8 
 

 

 

 

!!! Inscription obligatoire – voir page 8 

 

Coordonnées centre paroissial voir page 8 

 
 



                                                
 

                                             CHAPELLE NOTRE-DAME de HEIGNE   
 
 

                                                                          Messe dominicale à 11h 
 
 
 

- -                      

Faire Le Zouave 

N’avez-vous jamais entendu crier « Arrête de faire le zouave » ? Moi, je me 
souviens des institutrices ou des professeurs qui le disaient. 
Faire le zouave signifie simplement faire l’idiot, l’imbécile, le fanfaron, le pitre. 
C’est être indiscipliné, faire des bêtises, prendre des risques inconsidérés, agir 
déraisonnablement ou encore se livrer à des excentricités de tenue ainsi que 
faire le beau, l’important. 
De la même manière que « faire le courageux » n’est pas synonyme d’être 
courageux, faire le zouave n’est pas être zouave, c’est au contraire contrefaire 
le zouave, le caricaturer, imiter son courage… faire croire à son courage, alors 
qu’on n’en a pas. On pourrait dire : faire le faraud, le fanfaron (ou même 
fanfaronner), se conduire comme Tartarin… ou comme un Matamore. 
D’où vient cette expression « Faire le zouave » ? 
A l’origine, les zouaves faisaient partie d’un corps d’armée mixte (corps 
d’infanterie légère de l’armée française), formé à Alger en 1830, composé en 
grande partie de Français, d’Algériens et d’Israélites d’Afrique du Nord. Ce 
régiment s’illustra notamment par des actions d’éclat lors de la guerre de 
Crimée (1854-1856). Ce corps était très dur, très discipliné, au point de faire 
des hommes qui y entraient, des abrutis, des idiots d’où l’origine de 
l’expression. 
Le mot zouave vient du nom d’une tribu arabo-berbère « zwawa », 
anciennement « zwaghi ». 
Voilà le costume des zouaves (document trouvé sur le site 
http://www.voyageurs-du-temps.fr) 

Les zouaves étaient remarqués pour leur uniforme assez compliqué et 
apparemment inconfortable. Les zouaves portaient un chéchia avec un gland 
coloré (généralement jaune, rouge, bleu ou vert) et un turban, une veste courte 
et ajustée sans boutons, une large ceinture de toile longue de trois mètres 
enroulée autour de la taille, des culottes bouffantes, des guêtres blanches et 
des jambières. La ceinture était l’élément le plus difficile à mettre, le zouave 
devant souvent appeler à l’aide un de ses compagnons. 
L’uniforme zouave était cependant particulièrement adapté aux climats chauds 
et rudes de la montagne algérienne. Les culottes bouffantes permettaient une 
meilleure circulation de l’air que le pantalon, et la veste courte était plus fraîche 

!!! Inscription obligatoire – voir page 8 !!! 

Coordonnées centre paroissial voir page 8 
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que les longues chemises de laine de la plupart des armées contemporaines. 
Une des raisons du petit nombre d’unités de zouaves dans les armées de 
l’époque était le coût supplémentaire de cet uniforme si particulier, coût bien 
supérieur à celui des uniformes à la coupe simple et produits en grande série 
des autres unités. 
Ce costume démarquait donc les zouaves bien malgré eux pour les 
transformer en rigolos et ridicules. 
Ces jours-derniers, si le zouave est à l’honneur c’est à cause de celui du Pont 
de l’Alma et des paroles d’une chanson me reviennent : 

Nous avons plutôt tendance 
A prendre la vie tristement 
Et dans bien des circonstances 
On s’affole inutilement 
Qu’elle que soit notre malchance 
Dites-vous que ce n’est rien 
Tout ça n’a pas d’importance 
Car si on réfléchit bien 
Ça vaut mieux que d’attraper la scarlatine 
Ça vaut mieux que d’avaler de la mort aux rats 
Ça vaut mieux que de sucer de la naphtaline 
Ça vaut mieux que de faire le zouave au Pont de l’Alma 

Les crues de la Seine et de ses affluents inquiètent les Parisiens et remettent 
sous les feux de l’actualité le célèbre soldat du Pont de l’Alma.  
Mais savez-vous qui a fait le zouave ? 
C’est Georges Diebolt.  Il sculpta deux des statues de soldats commandées 
pour rendre hommage à l’armée de la Guerre de Crimée (1854-1855), le 
Zouave et le Grenadier, statues inaugurées en 1856. Ces œuvres 
monumentales ont été retirées lors de la réfection du pont en 1963 et 
réaffectées. Le Zouave de Diebolt a été réérigé près de la berge droite de la 
Seine sur pont de l’Alma modernisé et continue à servir de repère pour les 
crues du fleuve (mais il n’est plus à la même hauteur qu’auparavant, certains 
disent plus haut, d’autres disent plus bas mais il n’y a pas eu de réponse 
officielle). (Le Grenadier a été transféré à Dijon, ville natale de Georges Diebolt, 
installé en bordure du lac Kir en 1970). 
Le fameux zouave du pont de l’Alma sert de repère à la montée des eaux, c’est 
un comble pour ce soldat qui servit sous les ordres du général Mac Mahon, oui 
celui-là même qui aurait dit « Que d’eau, que d’eau ! » 
          FrancoiseGomarin.fr 
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Dans le Doyenné 
Les célébrations publiques ont repris dans nos clochers, en suivant l’horaire habituel 
de la semaine et du week-end. Pour y participer, vous devez vous inscrire chaque 
semaine au 0488/ 06 16 89. 15 personnes seulement sont admises. 

Pour Gohyssart 
Tous les vendredis de 15h à 18h : Adoration du Saint Sacrement, suivie de la messe de 18h 
à 18h30. 

Si la Météo le permet la messe de l’Ascension du Jeudi 13 mai 2021 et celle du 
dimanche 16 mai seront célébrées en plein air, sur le site de la chapelle Notre Dame 
au bois à 11h00. 

Pour Chef-Lieu 
Les célébrations au Chef-Lieu ont repris dans l’église tous les samedis à 17h30.  

Lodelinsart Ouest 
Les célébrations Lodelinsart-Ouest à 17h30, sont toujours interrompues faute de chauffage 
qui est en cours d’installation. 

Dans le Diocèse 
Mesures sanitaires de l’Eglise catholique en Hainaut 
Les mesures qui ont autorisé les célébrations eucharistiques n’ont pas changé ; et le 
nombre de personnes admises à une célébration reste le même, 15 personnes par 
célébration. Ces mesures sont prolongées.  Au cas où elles changent, nous vous tiendrons 
au courant. 

Pour notre doyenné, les participants doivent donc s’inscrire en appelant au 0488/ 06 16 89 

Dans la Région 
Fermeture de la communauté des Jésuites de Charleroi. 

En septembre 1874, Il y a 147 ans, le premier groupe de jésuites est venu à Charleroi 
avec la mission de faire connaitre le culte du Sacré-Cœur, mission à laquelle la communauté 
est toujours resté fidèle. Deux années après, en 1876, le diocèse de Tournai demande aux 
jésuites de reprendre un petit collège diocésain. Depuis lors, le collège du Sacré-Cœur a 
grandi, il s’est développé jusqu’à atteindre la dimension que vous connaissez.  

Fidèle à la foi de l’Église, les jésuites ont travaillé d’arrachepied pour mener à bien les 
missions reçues : Ouvrir les esprits et les cœurs par la vie spirituelle et la culture dans un 
monde très perturbé par les guerres et les divers mouvements sociaux. À travers ces 
événements, les Pères et les Frères sont restés fidèles à vivre et faire vivre les conseils 
évangéliques à la suite du Christ Jésus très attentifs aux plus pauvres. 

Aujourd’hui, dans le contexte de la société actuelle, les prêtres rassemblés autour de leur 
chapelle sont appelés à renoncer à leur présence surtout à cause de leur grand âge et 
d’accepter une nouvelle mission de prier pour le monde, l’Église et la Compagnie là où ils 
seront envoyés. 

Le P. Provincial a jugé bon de nous demander de fermer la maison de Charleroi pour le 
1er octobre 2021. 

Merci de ne pas nous rendre la tâche plus difficile.  Restons unis par la prière et l’amitié. 

Fait le 11 avril 2021 - Père Robert HUET sj, Supérieur. 
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  CLOCHER NOTRE-DAME de l’ASSOMPTION - ROUX 

Horaire des messes : 

• les 1er et 3e dimanches : célébration à 11h en l’église du Centre. 

• les 2e et 4e dimanches : célébration à 9h30 à la chapelle de la Bassée  
NB : A l’église du Centre et à la chapelle de la Bassée :  ADAL lorsqu’il n’y 

a pas de messe.  (ADAL = Assemblées Dominicales Animées par des 
Laïcs) 

!!! Inscription obligatoire – voir page 8 !!! 

Secrétariat paroissial : 
Rue Abbayes de Liessies, 1 à Roux - Tél et Fax : 071/ 45 15 22.  

Du lundi au vendredi : de 9h à 12h et 14h30 à 18h 

Maison de quartier – La Rochelle : 
Rue Abbaye de Liessies, 2 à Roux - Tél et Fax : 071/ 45 15 22 

NOUVELLES FAMILIALES 

Est entré dans la famille chrétienne par le baptême : 
• Lyano CENERINO, fils de Juliano et de Laura THIRY, rue des 4 Seigneuries, 75 à 

Courcelles. 

Se sont unis par les liens du mariage :  
• Juliano CENERINO et Laura THIRY, rue des 4 Seigneuries, 75 à Courcelles. 

Sont retournées auprès du Père : 
• Dandu PUKUTA, épouse de Sumbu MATAYA, rue G. Petit, 7.  Elle était âgée de 72 ans. 

• Jacqueline STILMANT, épouse de Jean SVERGUT, rue J. Friot, 37.  Elle était âgée de 
82 ans. 

• Jeanne DUSART, veuve d’André ROUSSEAU, rue de Courcelles, 12.  Elle était âgée 
de 96 ans. 

• Marie DELCOMMENE, épouse de Pierre BAUME, rue Sart-les-Moulins, 3.  Elle était 
âgée de 72 ans. 

• Ettore BRANCATO, époux de Maria RAGGIO, rue de l’Euwelette, 21.  Il était âgé de 75 ans. 

- -                      

 

ROUX – LA BASSEE 

Horaire des messes : 
• les 2e et 4e dimanches : célébration à 9h30 à la chapelle de la 

Bassée  
NB : A l’église du Centre et à la chapelle de la Bassée :  ADAL lorsqu’il 

n’y a pas de messe.  (ADAL = Assemblées Dominicales Animées 
par des Laïcs) 

!!! Inscription obligatoire – voir page 8 !!! 
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Témoigner « de la joie et de la paix » du Christ ressuscité. 

Le pape François encourage les baptisés à témoigner « de la joie et de la paix » du Christ 
» ressuscité, en ce temps de Pâques : un message de ce lundi « de l’Ange », 5 avril 2021, 
après la prière mariale du « Regina Caeli », qui remplace l’angélus pendant le temps 
liturgique de Pâques. 

« Dans le climat pascal qui caractérise la journée d’aujourd’hui, je salue avec affection vous 
tous qui participez à ce moment de prière grâce aux moyens de communication sociale », 
a dit le pape depuis la bibliothèque privée du palais apostolique du Vatican. 

Le pape a spécialement encouragé les malades et les personnes âgées : Mes pensées vont 
surtout aux personnes âgées, les malades, connectés depuis leurs maisons ou des maisons 
de repos et de soin.  Je leur adresse une parole d’encouragement et de reconnaissance 
pour leur témoignage. Je suis proches d’eux. 

Le pape encourage les baptisés à témoigner « de la joie et de la paix » du Christ »: « A tous, 
je souhaite passer dans la foi ces jours-ci de l’octave de Pâques qui prolonge la mémoire 
de la résurrection de Christ. Saisissez toutes les bonnes occasions de témoigner de la joie 
et de la paix du Seigneur ressuscité. Bonne, sereine et sainte Pâques à tous! » 

Le pape n’a pas manqué de demander la prière des catholiques : « S’il vous plaît n’oubliez 
pas de prier pour moi. » 
 

« Avec Saint Joseph, aimer et servir l’Église »,  

« Joseph, l’homme sans murmure ». 

Dans sa lettre apostolique Patris corde (avec un cœur de père), François rappelle le 150ème 
anniversaire de la proclamation de Saint Joseph comme Patron de l’Église universelle. Il a 
donc décrété du 8 décembre 2020 au 8 décembre 2021, l’année Saint Joseph.  

Le 1er mai de chaque année nous célébrons la fête de Saint Joseph artisan, patron des 
travailleurs. Fr Manuel, nous propose une méditation sur le thème « Avec Saint Joseph, 
aimer et servir l’Église », « Joseph, l’homme sans murmure ». 

Lors de sa marche au désert vers la Terre promise, le peuple d’Israël a murmuré contre 
Dieu et contre Moïse : « Pourquoi nous avoir fait monter d’Égypte ? Était-ce pour nous faire 
mourir dans le désert, où il n’y a ni pain ni eau ?  Nous sommes dégoutés de cette nourriture 
misérable » (Nb 21,5). 

Saint Joseph n’a pas murmuré contre Dieu. Pourtant des épreuves, il en a connu depuis 
l’arrivée mystérieuse de son fils adoptif, Jésus, en passant par la persécution du roi Hérode 
et l’exil en Égypte pour sauver l’enfant-Messie. 

Dans la vie spirituelle, le murmure peut être comparé à la poussière sur les meubles de 
notre maison. Le murmure enlève l’éclat et la beauté de notre vie. 

En ce Carême, nous avons à dépoussiérer notre âme en enlevant les murmures : murmures 
dans le cœur contre nos proches, contre l’Église, contre Dieu. 

Joseph ne murmure pas car c’est un homme juste, c’est-à-dire ajusté à la volonté de Dieu, 
saint. Il n’a pas le temps de murmurer car c’est un homme d’action, responsable et fidèle. 

Il va à l’essentiel, au cœur du mystère de Dieu, qui éclaire son propre mystère humain, 
personnel. 
Des Pharisiens avaient demandé à Jésus : « Toi, qui es-tu ? » (Jn 8, 25). Nous aussi nous 
nous demandons ce que nous sommes vraiment ou d’autres nous demandent de nous 
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définir. Qui suis-je ? Comment répondre à cette question ? Je peux répondre en citant ma 
famille, ou mon métier et mon statut social ; je peux faire référence à mes possessions. Mais 
au fond, au-delà des réalités matérielles, au-delà des choses physiques, sur le plan « 
métaphysique », qui suis-je ? 

Jésus a répondu à la question des Pharisiens en reprenant la révélation du Seigneur à 
Moïse dans le Buisson ardent qui ne se consumait pas : « Je suis » (Jn 8,27) ; « Quand 
vous aurez élevé le Fils de l’homme, alors vous comprendrez que moi, Je suis, et que je ne 
fais rien de moi-même ; ce que je dis là, je le dis comme le Père me l’a enseigné. Celui qui 
m’a envoyé est avec moi ; il ne m’a pas laissé seul, parce que je fais toujours ce qui lui est 
agréable » (Jn 8, 28-29). 

Voici l’identité profonde de saint Joseph ! Il n’est pas seul, Dieu est avec lui. En Jésus, Dieu 
s’est approché de lui de manière intime, unique, partageant le quotidien et lui donnant d’agir 
en collaborateur du mystère du Salut. 

Qui sommes-nous ? Jésus nous le révèle. Nous sommes fils de son Père, par adoption, 
nous participons à la gloire de Dieu, dès maintenant, par les sacrements et notre union à 
Dieu s’accomplira au-delà de la mort dans la résurrection. 

Sorti vivant du tombeau, Jésus a envoyé en mission ses disciples en leur disant : « Allez de 
toutes les nations faites des disciples, les baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint-
Esprit, et leur apprenant à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici que je suis avec 
vous pour toujours jusqu’à la fin du monde » (Mt 28, 18-20). 

Puissions-nous accueillir cette présence aimante de Dieu et la mission qu’il nous confie 
sans murmurer, à l’exemple de saint Joseph. 

Fr. Manuel Rivero O.P. 
Source : jevismafoi.com 
 

« Sans la prière, la foi s’éteint » 

« Sans la foi, tout s’écroule ; et sans la prière, la foi s’éteint », a prévenu le pape François à 
l’audience générale de ce mercredi matin, 14 avril 2021. 

« Tout dans l’Eglise naît dans la prière, et tout grandit grâce à la prière », a-t-il affirmé dans 
sa catéchèse en direct vidéo de la bibliothèque privée du palais apostolique. 

D’ailleurs, a-t-il fait observer en italien, « quand l’ennemi, le Malin, veut combattre l’Eglise, 
il le fait tout d’abord en cherchant à assécher ses sources, en les empêchant de prier ». Et 
le pape de pointer du doigt des groupes de réforme dans l’Eglise qui vivent de 
« discussions » et pas suffisamment de prière.  

« Le devoir essentiel de l’Eglise, a-t-il ajouté, est de prier et d’éduquer à prier, de transmettre 
de génération en génération la lampe de la foi avec l’huile de la prière. » 

« Si la prière cesse, a souligné le pape François, il semble pendant un moment que tout 
puisse continuer comme toujours, mais peu de temps après, l’Eglise s’aperçoit qu’elle est 
devenue comme une enveloppe vide, qu’elle a égaré son axe central, qu’elle ne possède 
plus la source de la chaleur et de l’amour. » 

(Suite voir page 12) 
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CLOCHER SAINT-JOSEPH - HOUBOIS 

Horaire des messes 
Dimanche : 9h30 : messe  
Précédée de la récitation du chapelet à 8h55 dans le 
fond de l’église. 

Pour les baptêmes, les mariages et les funérailles 
Téléphoner au Secrétariat de l’Unité Pastorale,  
 du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h à 16h – 
     0472 / 97 87 68. 

NOUVELLES FAMILIALES 

Est retourné auprès du Père : 
• André MAERTENS, époux de Suzanne CORNIL, Chaussée de Bruxelles, 208.  Il était 

âgé de 70 ans. 

- -                      

(suite de la page 11) 

Chers frères et sœurs, 

L’Eglise est une grande école de prière. Bon nombre d’entre nous ont appris les premières 
prières sur les genoux de leurs parents ou de leurs grands-parents. Ce don que nous avons 
reçu dans l’enfance avec simplicité est un patrimoine très riche, et l’expérience de la prière 
mérite d’être approfondie toujours plus. La prière est la respiration de la foi et nous y 
grandissons tant que nous apprenons à prier, elle est notre force. Ainsi, fleurissent dans 
l’Eglise des communautés et des groupes consacrés à la prière. Ce sont des cellules vitales, 
pour le tissu ecclésial et pour la société, car prier et travailler en communauté fait avancer 
le monde. 

Tout dans l’Eglise naît dans la prière, et tout grandit grâce à la prière. Les saints ont trouvé 
leur force dans la prière qu’ils puisent dans le « puits » inépuisable de la mère Eglise. Ils la 
soutiennent avec les armes de la prière. A cet effet, la lampe de la foi sera toujours allumée 
sur la terre tant qu’il y aura l’huile de la prière. Le devoir essentiel de l’Eglise est de prier et 
d’éduquer à prier, de transmettre de génération en génération la lampe de la foi avec l’huile 
de la prière. Sans la foi, tout s’écroule ; et sans la prière, la foi s’éteint. 

Par Anne Kurian-Montabone 

- -                      

Marie, je te regarde et je te dis merci ! 
Merci d’avoir porté Jésus, 
De l’avoir mis au monde, élevé, 
Et d’avoir accepté sa mort pour nous 

Marie je te regarde et je t’admire ! 
J’admire ta foi, ton silence méditatif, 
Ta manière de faire exactement 
Ce que le seigneur attendait de toi. 

Marie, je te regarde et je te prie ! 
Je te prie de m’aider à bien comprendre Jésus, 
A entendre ses appels, 
A aller jusqu’au bout de ce qu’il me demande 
En ce moment. 

   André Sève 
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!!! Inscription obligatoire – voir page 8 !!! 

Coordonnées centre paroissial voir page 8 



 

CLOCHER SACRE-CŒUR - TRY-CHARLY 
 

Horaire des messes : 

Dimanche : 9h30  messe chantée 
Le 1er dimanche de chaque mois à 9h30 : messe des familles 

Pour les baptêmes et les mariages 

Secrétariat de l’Unité Pastorale, téléphoner 
du lundi au vendredi de 9h à 11h et de 13h à 16h  
      0472 / 97 87 68 
 

NOUVELLES FAMILIALES 

Sont retournés auprès du Père : 

• Maryline DE GROOTE, rue J. Caluwaert, 12.  Elle était âgée de 55 ans. 

• Gilbert FALISE, veuf d’Andrée DRUPPEL, rue de Gosselies, 56B.  Il était âgé de 
74ans. 

• Francine VAN KERCKHOVEN, Place Reine Astrid, 10/11.  Elle était âgée de 79 
ans. 

- -                      
 

CLOCHER SAINT-REMY  -  DAMPREMY 

Horaire des messes : 

Le dimanche : messe à 11h00  

!!! Inscription obligatoire – voir page 8 !!! 

Accueil paroissial  

En l’église de Dampremy, rue P. Pastur, 39 
Permanences :  

Lundi – mardi – jeudi – samedi : 8h à 11h 
Mercredi : 14h à 16h 
Dimanche : 8h à 13h  

Tél. et fax : 071/31 07 84 

NOUVELLES FAMILIALES 

Sont retournées auprès du Père : 
• Germaine WERY, veuve d’Ernest SEGERS, rue de l’Observatoire, 111 à Gosselies.  

Elle était âgée de 92 ans. 

• Georgette DENAYER, veuve d’Arthur SIGUOIRT, rue de Bayemont, 155.  Elle était 
âgée de 92 ans. 

• Laure HARVENGT, épouse de René MERCIER, rue des Lilas, 8 à Goutroux.  Elle était 
âgée de 92 ans. 

• Viviane CASTIAUX, rue des Comparçonniers, 69 à Gilly.  Elle était âgée de 74 ans. 

• Gelsomino VILLANI, rue de l’Etang, 161 à Lodelinsart.  Il était âgé de 63 ans. 

• Jeanine CAUCHIE, rue de la Limite, 24 à Lodelinsart.  Elle était âgée de 84 ans. 
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Horaire des messes : 

Durant la période hivernale,  

Samedi : 17h30 messe  
Dimanche : Plus de messe à 9h30   

!!! Inscription obligatoire – voir page 8 !!! 

Coordonnées centre paroissial voir page 8 

  

 



CLOCHER JUMET-GOHYSSART 

Horaire des offices de la semaine 

Mercredi  18h00 : messe 
Vendredi 15h à 18h : adoration 
  18h00 : messe 

Horaire des messes dominicales 

Dimanche : 08h30  messe 
      11h00  messe solennelle 

!!! Inscription obligatoire  – voir page 8 !!! 

Accueil paroissial (Tél. et fax : 071/35 77 24) 
Permanences : du lundi au vendredi de 9h à 11h30.  
                         et le samedi de 9h à 12h. 

Inscription pour les baptêmes et les mariages :  
Secrétariat de l’Unité Pastorale, téléphoner  
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h à 16h. 
       0472 / 97 87 68 

Si la Météo le permet la messe de l’Ascension du Jeudi 13 mai 2021 
et celle du dimanche 16 mai seront célébrées en plein air, sur le site 
de la chapelle Notre Dame au Bois, à 11h. 

NOUVELLES FAMILIALES 

Dimanche 4 avril 2021 à la messe de 11h : Sofia JACQUEMYN, fille de Nicolas et Priscilia, 
domiciliés à la rue Pierre Bauwens, 86 à la Docherie, a été baptisée et a fait sa première 
communion. 

Sont entrés dans la famille chrétienne par le baptême : 

• Lucie et Ugo VANCAUTEREN, fille et fils de Jérôme et de Christelle DE NORRE, 
Place J. Jaurès, 1/7. 

Sont retournés auprès du Père : 

• Claudette PAYEN, épouse de Joseph HECQUE, rue de Gosselies, 56B.  Elle était 
âgée de 84 ans. 

• Christian DE WACHTER, époux de Françoise RICHIR, rue de Gosselies, 56B.  Il 
était âgé de 71 ans. 

• Evelyne BLOT-SANNA, veuve de Mohamed BAROUDI, rue Lamoral, 7.  Elle était 
âgée de 60 ans. 

• Madeleine BOTTE, veuve de Robert CHIF, rue J. Caluwaert, 53.  Elle était âgée de 
89 ans. 

• Emilio BERARDINO, époux de Maria PREZIOSI, rue de la Clinique, 14.  Il était âgé 
de 72 ans. 

• Marc VAN KEYMEULEN, époux de Christine CIEVES, rue Saint-Gustave, 17 à 
Marchienne-au-Pont.  Il était âgé de 64 ans. 

• Janique MARLIER, épouse de Francesco ZEDDE, rue Curé Theys, 35.  Elle était 
âgée de 50 ans. 

• Anne STAUMONT, veuve de Charles MASSART, Chaussée de Bruxelles, 416.  Elle 
était âgée de 83 ans. 
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   MOMENT DE DÉTENTE 

Solution du jeu du mois précédent :    

             DELICIEUX 
 
 
 

 
Sudokus 

    2  5 9  

8  7 9      

2     1  3  

  9  8   5  

1   7  4   2 

 7   6  4   

 8  4     3 

     9 8  6 

 4 1  3     
 
 

       O  

A I   E O  D  

O   S     U 

 S   I  D   

 N  D  R  U  

  E  N   S  

E     D   S 

 O  E A   R D 

 U        

         
A S E I U N O R D 

 

Vous trouverez la solution de ces jeux dans le prochain numéro de Spites  
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    Le bonheur c’est si petit ! 
 

Le bonheur c’est tout petit, 

si petit que parfois on ne le voit pas, 

alors on le cherche, on le cherche partout. 

Il est là, dans l’arbre qui chante dans le vent 

l’oiseau le crie dans le ciel,  

la rivière le murmure, 

le ruisseau le chuchote, 

le soleil, la goutte de pluie le disent. 

 

Tu peux le voir là, dans le regard de l’enfant 

le pain que l’on rompt et que l’on partage 

la main que l’on tend. 

Le bonheur c’est tout petit, 

si petit que parfois on ne le voit pas 

et on le cherche dans le béton, l’acier,  

la fortune… 

mais le bonheur n’y est pas,  

ni dans l’aisance, ni dans le confort. 

On veut le construire, 

mais il est là,  

à côté de nous et on passe sans le voir 

car le bonheur est tout petit. 

 

Il ne se cache pas, c’est là son secret, 

Il est là, tout près de nous et toujours en nous. 


